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Jésus Vivant en Marie 

 

Le p. Angelo Sorti, le P. Mario Belotti (Provincial), Mariane,  

Mgr Henrik Hoser, le P. Giovanni M. Personeni & le P. Nikola Tandara 

Une petite graine pousse à Medjugorje 

mission 

Depuis 2017, avec d'autres personnes 

consacrées de l'Association Marie Reine 

des Coeurs, nous nous occupons d'une 

maison de la même Association à 

Medjugorje en Bosnie-Herzégovine...  

>> p. 7 

Je m'appelle Mariane, je suis une 

femme consacrée avec des vœux 

émis au Centre Régional de 

Spiritualité Montfortaine de 

Trinitapoli en Italie. 

par Mariane Magalhães de Souza, 
de la mission à Medjugorje No. 32 

décembre 2020 

Bulletin Mensuel de Formation et d’Information - Association Marie Reine des Coeurs 
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Par Pierrette MAIGNÉ 

13 DÉCEMBRE 2020; 3ème Dimanche de l'Avent DE GAUDETE — Année B 

CANTIQUE (Lc 1, 46b-48, 49-50, 53-54) 

R/ Mon âme exulte en mon Dieu. 

 

Mon âme exalte le Seigneur, 

exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur ! 

Il s’est penché sur son humble servante ; 

désormais tous les âges me diront bienheureuse. 

Le Puissant fit pour moi des merveilles ; 

Saint est son nom ! 

Sa miséricorde s’étend d’âge en âge 

sur ceux qui le craignent. 

 

Il comble de biens les affamés, 

renvoie les riches les mains vides. 

Il relève Israël son serviteur, 

il se souvient de son amour 
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En ce temps de l’Avent la liturgie du 3ème dimanche 

nous propose à la place du psaume ce cantique du 

magnificat. 

 

Entrons un peu plus dans ce texte si connu que nous 

risquons de passer à côté de toute la richesse qu’il 

contient. 

 

Marie entonne ce chant lors de sa visite à sa cousine 

Elisabeth en réponse à la bénédiction proclamée : « tu 

es bénie plus que toutes les femmes, béni aussi le fruit 

de ton sein. » 

 

Marie reprend pour exprimer son émerveillement 

devant l’œuvre du salut et sa foi les mots prononcés par 

ses ancêtres et que nous pouvons retrouver dans les 

psaumes. Sa prière est nourrie et s’exprime par ses 

paroles bibliques répétées au long des âges. Marie 

s’inscrit dans l’histoire du salut et à la suite de son 

ancêtre Anne (cf. 1S.2, 1-10) elle laisse s’exprimer sa 

joie.  

 

Nous y trouvons aussi l’écho de la 1ère lecture (Is. 61, 

10-11). Pourquoi ne pas nous aussi à leur suite 

bénir le Seigneur et laisser éclater notre joie : 

« frères soyez toujours dans la joie » nous dit 

Saint Paul ce dimanche. Cultivez la joie en 

ces temps de morosité est tellement essentiel 

afin de garder les yeux fixés sur Dieu 

toujours à l’œuvre aujourd’hui comme hier 

et encore demain. 

 

 

Marie est toute entière tournée vers Dieu et vers son œuvre : « sa miséricorde s’étend d’âge en âge sur ceux qui le 

craignent » Oui Dieu est fidèle à ses promesses et il accomplit ce qu’il avait promis : « car le Seigneur est bon, 

éternel est son amour, sa fidélité s’étend d’âge en âge » (Ps. 99, 5). 
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Marie proclame que l’œuvre de 

Dieu est une œuvre de libération 

et que la prédilection de Dieu est 

pour les petits.  

 

Les petits se sont ceux qui 

savent qu’ils ne peuvent compter 

sur leur force, leur intelligence, 

leur pouvoir et qui vivent cet 

abandon confiant entre les mains 

de Dieu. 

 

 

Depuis la libération d’Egypte « œuvre de Dieu » par excellence Israël sait que Dieu est 

le Sauveur de son peuple et chaque fois qu’il l’a oublié malgré les rappels des 

prophètes il en a connu les conséquences désastreuses. 

 

A nous aussi maintenant de chanter notre Magnificat : Car éternel est son amour. 

 

Que Marie prépare nos cœurs à accueillir « le Sauveur ».∎ 
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Par Dola Dhanush 

Notre vie chrétienne a un but. Au centre de ce but dans 

la vie, il y a Jésus-Christ. La spiritualité de 

Montfort est de nature christocentrique. 

Montfort proclame son christocentrisme en ces termes: 

«atteindre parfaitement Jésus, l'aimer tendrement et le 

servir fidèlement» (VD 62). Ou encore: «chercher la 

perfection qui ne peut être atteinte que par l'union avec 

Jésus» (VD 78). Ou dans une autre passage, il dit: «être 

conformé, uni et consacré à Jésus» (VD 120). Il est 

toujours vrai de : «rechercher l'union avec Jésus, notre 

dernière fin» (VD 117), «atteindre l'union avec notre 

Seigneur» (VD 152) ou «aller à Jésus et acquérir la 

sainteté par l'union avec lui» (VD 159). 

 

Comme nous pouvons le voir, ce but est décrit avec 

des mots: atteindre, chercher, acquérir… la 

perfection, l'union, la conformité, la 

consécration, la sainteté. Ce n'est pas quelque 

chose d'abstrait, c’est une course vers une 

Personne vivante: Jésus-Christ. Nous allons vers lui, 

il mérite d’être aimé et servi. 
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Par conséquent, le centre de notre existence n'est pas 

nous-mêmes. Le christocentrisme se débarrasse 

de l'égocentrisme. C'est pourquoi pour faire 

du Christ notre centre, nous devons nous 

vider de nous-mêmes. Dans VD 127, Montfort dit 

que pour nous remplir de l'esprit de Jésus-Christ par 

Marie, dans le Saint-Esprit, nous devons nous vider de 

l'esprit du monde qui est en nous, de tout ce qui est 

clairement contraire à l'esprit du Christ.  

 

Nous avons besoin d'avoir en nous les sentiments qui 

sont en Jésus-Christ, comme le dit saint Paul: «Ayez en 

vous les dispositions qui sont dans le Christ Jésus : Le 

Christ Jésus, ayant la condition de Dieu, ne retint pas 

jalousement le rang qui l’égalait à Dieu. Mais il s’est 

anéanti, prenant la condition de serviteur» (Ph 2: 5-7). ∎ 

 

Pape François, 

GAUDETE 

ET  

EXSULTATE, 

no. 14: 

«Pour être saint, il n’est pas nécessaire d’être évêque, prêtre, religieuse ou religieux. Bien des fois, nous sommes 

tentés de penser que la sainteté n’est réservée qu’à ceux qui ont la possibilité de prendre de la distance par rapport 

aux occupations ordinaires, afin de consacrer beaucoup de temps à la prière. Il n’en est pas ainsi. Nous 

sommes tous appelés à être des saints en vivant avec amour et en offrant 

un témoignage personnel dans nos occupations quotidiennes, là où 

chacun se trouve.  

Es-tu une consacrée ou un consacré ? Sois saint en vivant avec joie ton engagement. Es-tu marié ? Sois saint en 

aimant et en prenant soin de ton époux ou de ton épouse, comme le Christ l’a fait avec l’Église. Es-tu un travailleur ? 

Sois saint en accomplissant honnêtement et avec compétence ton travail au service de tes frères. Es-tu père, mère, 

grand-père ou grand-mère ? Sois saint en enseignant avec patience aux enfants à suivre Jésus. As-tu de l’autorité ? 

Sois saint en luttant pour le bien commun et en renonçant à tes intérêts personnels».∎ 
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Je m'appelle Mariane, je suis une femme consacrée avec des vœux émis au 

Centre Régional de Spiritualité Montfortaine de Trinitapoli en Italie.  

 

Depuis 2017, avec d'autres personnes consacrées de l'Association Marie Reine des 

Coeurs, nous nous occupons d'une maison de la même Association à Medjugorje 

en Bosnie-Herzégovine, où est actuellement érigé, par le Supérieur Général, un 

Centre de Spiritualité Montfortaine géré par les laïcs d'Italie et de Pologne, en 

étroite collaboration avec les Missionnaires Montfortains. 

 

Mais, permettez-moi de tout raconter depuis le début ... 

«C'est une terre de 

nombreux martyrs, de 

nombreuses 

personnes simples qui 

ont donné leur vie 

pour garder la foi 

reçue au baptême.» 

par Mariane Magalhães de Souza, 

de la mission à Medjugorje 
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Medjugorje est un petit village reculé de Bosnie-

Herzégovine, un territoire appartenant à l'ex-

Yougoslavie qui n'a acquis son autonomie qu'en 

1995. Dans cette partie du pays, la population 

est composée de Croates catholiques, très pieux. 

La prière a toujours été le point central de leur 

vie et de leurs jours. C'est une terre de 

nombreux martyrs, de nombreuses personnes 

simples qui ont donné leur vie pour garder la foi 

reçue au baptême. 

«En 2018, le Pape François a envoyé un 

visiteur apostolique, Mgr Henrik Hoser, 

qui est revêtu d’une expérience 

reconnue.» 

Medjugorje est devenue une destination mondiale de 

pèlerinage depuis qu'en 1981 la Vierge Marie est apparue à 

six jeunes. Depuis lors de nombreux phénomènes se 

poursuivent ici à Medjugorje ; ils deviennent secondaires 

devant tant d’autres miracles de conversion et de 

réconciliation avec Dieu, avec l'Église et avec les frères. 

Toutes ces choses sont suivies depuis des années par les 

autorités de l'Église. En 2018, le Pape François a envoyé un 

visiteur apostolique, Mgr Henrik Hoser, qui est revêtu d’une 

expérience reconnue. C’est un archevêque polonais, ancien 

missionnaire en Afrique pendant la majeure partie de sa vie ; 

il a suivi les apparitions mariales à Kibeho (Rwanda), est ami 

de saint Jean-Paul II et ardent défenseur de l'importance de 

la consécration à Jésus par les mains de Marie enseignée par 

saint Louis-Marie de Montfort. 
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Certes, ces personnes, après avoir 

reçu un si beau cadeau, veulent 

revenir à Medjugorje. Mais répéter 

l'expérience initiale ne leur suffit 

pas ; elles ont envie de la vivre 

plus profondément, dans la 

méditation et la prière silencieuse 

et, en profitant de ces jours de 

détachement de la vie 

quotidienne, d'approfondir aussi 

l'esprit de l'esclavage d'amour à 

Jésus par Marie, dans la puissance 

de l'Esprit Saint. 

«A cela, la véritable dévotion à Marie proposée par 

Montfort s'est toujours révélée être une réponse 

appropriée pour faire grandir, à partir d’ici à 

Medjugorje, tous ceux qui ont commencé à redécouvrir 

leur baptême.» 

De là est née l'idée, ou plutôt 

presque le besoin d'un foyer, d'un 

lieu familier, accueillant, spirituel 

et intime à la fois, où l'on respire la 

spiritualité montfortaine pendant 

les jours du pèlerinage. Non pas un 

voyage touristique vécu dans une 

chambre d'hôtel, mais un temps où 

le quotidien s'arrête un instant 

pour apprendre à le vivre dans une 

atmosphère de prière, à réfléchir 

en silence, à profiter de la joie des 

choses simples. 

 

Depuis 1990, nous organisons 

des pèlerinages ici à Medjugorje. 

Nous avons remarqué que les 

gens, une fois qu'ils ont fait une 

profonde expérience de Dieu 

pendant un moment d'éveil de 

leur foi, ont besoin de 

l'approfondir de plus en plus, 

pour que ce don puisse grandir 

et mûrir dans leur vie de foi. A 

cela, la véritable dévotion à 

Marie proposée par Montfort 

s'est toujours révélée être une 

réponse appropriée pour faire 

grandir, à partir d’ici à 

Medjugorje, tous ceux qui ont 

commencé à redécouvrir leur 

baptême. En fait, de nombreux 

groupes de préparation à la 

Consécration à Jésus par les 

mains de Marie sont nés des 

groupes qui, auparavant, ont fait 

ce pèlerinage. 
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Nous avons environ 15 lits 

disponibles et depuis quatre ans 

nous accueillons des familles ou 

des petits groupes consacrés à 

Jésus par Marie, qui veulent vivre 

des jours de retraite dans une 

ambiance de spiritualité 

montfortaine. Depuis environ 

deux ans, nous avons également 

commencé à recevoir des groupes 

un peu plus nombreux à la 

recherche d'un moment de 

catéchèse pour illustrer la 

véritable dévotion à Marie 

enseignée par Montfort qui est 

bien connu ici à Medjugorje. Nous 

avons donc agrandi notre petit 

centre : en plus de la maison 

installée sur deux étages, nous 

avons deux autres salles 

disponibles, une pour des 

réunions ou des entretiens et une 

petite chapelle. 

 

Nous avons été témoins de 

nombreux miracles de grâce 

opérés par le Seigneur à travers 

Marie : des âmes sont venues ici, 

peu de temps avant la mort, se 

préparer à la rencontre avec le 

Seigneur, par ailleurs de 

nombreuses réconciliations, de 

nombreuses consciences sont 

arrivées pleines d'angoisse et de 

colère et sont retournées chez 

elles remplies de paix. Autant de 

petits signes de lumière et 

d'espérance dans cette Europe qui 

semble plongée de plus en plus 

dans l'obscurité de la perte de la 

foi. De nombreux cœurs, touchés 

par l'amour, se rendent 

disponibles pour construire le 

Royaume de Jésus dans le monde 

à travers Marie, ayant trouvé la 

force de persévérer au service de 

Dieu et de leurs frères. 

Le 2 juillet 2020, le Centre de 

Spiritualité Montfortaine «Totus 

tuus» a été officiellement érigé par 

décret du Supérieur Général des 

Missionnaires Montfortains et, le 17 

octobre 2020, nous avons reçu la 

visite de Mgr Hoser qui a béni notre 

présence en prononçant des mots 

simples mais chargés d'une 

signification profonde. Cette 

bénédiction a été aussi pour nous un 

mandat missionnaire : 

"Cet endroit est pour votre 

sanctification, de plus vous êtes 

appelés à travailler pour la 

sanctification de tout le peuple ; alors 

recevez la bénédiction de Dieu ..." 

 

Tous, nous avons vécu notre 

envoi en mission avec beaucoup 

de simplicité, mais en même 

temps avec beaucoup de 

profondeur et de concentration. 

En ce temps où il semble que les 

ténèbres et les peurs dominent, 

une lumière d'espoir, un rayon 

de Miséricorde très fort doit 

éblouir nos vies. Au cours de ces 

trois années, nous avons planté 

une petite graine ici à 

Medjugorje ; aujourd'hui nous 

éprouvons l'émotion que l’on 

ressent à chaque fois que l’on a 

planté une graine : celle de la 

voir germer. 

«Au cours de ces trois années, nous avons 

planté une petite graine ici à Medjugorje ; 

aujourd'hui nous éprouvons l'émotion que l’on 

ressent à chaque fois que l’on a planté une 

graine : celle de la voir germer.» 
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Oui, que tous les peuples de la 

terre rencontrent Marie et 

rencontrent ainsi Jésus dans 

ses bras ! Nous sommes tous 

appelés, sans exception, à être 

de petits instruments pour 

amener chacun à découvrir ce 

merveilleux arbre de la 

Consécration à Jésus par les 

mains de Marie afin que toutes 

les âmes puissent trouver un 

rafraîchissement spirituel et 

une voie sûre vers la 

sanctification. ∎ 

Providentiellement, notre 

présence toute-internationale ici 

est également très significative, 

c’est une caractéristique 

souhaitée par le Ciel pour cette 

petite mission montfortaine. Nous 

récitons le chapelet en quatre 

langues avant la sainte Messe ; 

nous sommes peu nombreux, 

mais de cinq nations différentes, 

symbolisant presque les cinq 

continents qui arrivent ici 

rencontrer Jésus par Marie, dans 

le Saint-Esprit. 

Toute petite pousse doit être 

cultivée avec soin, comme nous 

l'enseigne Montfort lui-même : 

«Cette dévotion est le grain de 

sénevé dont il est parlé dans 

l'Évangile, qui étant, ce semble, le 

plus petit de tous les grains, devient 

néanmoins bien grand et pousse sa 

tige si haut que les oiseaux du ciel, 

c'est-à-dire les prédestinés, y font 

leur nid et y reposent à l'ombre dans 

la chaleur du soleil et s'y cachent en 

sûreté contre les bêtes féroces» (SM 

70). 
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par Capucine LAFAYE 

(Cherbourg, Normandie - France) 

 

Je m’appelle Capucine LAFAYE, je suis née le 15 juillet 1975, à Fontainebleau (77). Mon père étant 

militaire nous avons déménagé en 1977 pour aller vivre à Orléans où mon frère Baptiste est né. Puis en 

1981 nous étions à Compiègne pour la naissance d’Alexis, mon deuxième frère. 

 

«Je fais à présent partie de la famille montfortaine, 

j’en suis très heureuse et rends grâce à Dieu pour cela !» 

J’ai été baptisée le 28 juillet 1980 dans la petite église 

de Baubigny (50) où ma famille venait en vacances 

chaque année. Nous nous sommes installés là-bas en 

1986. Mon père est athée malgré une éducation 

religieuse, ma mère élevée aussi dans la Foi s’est 

éloignée puis rapprochée de Dieu en 1980, d’où mon 

baptême la même année lorsque j’avais 5 ans. 

 

J’allais de temps en temps à la messe avec ma mère et 

j’ai suivi quelques cours de catéchisme, fait ma 1ère 

communion et ma confirmation, puis je me suis 

éloignée de Dieu n’ayant pas vraiment adhéré à la Foi 

catholique. 

 

J’ai fait des études en Psychologie et exercé auprès de 

jeunes enfants dans des crèches pendant 4 ans, mais je 

n’étais pas heureuse dans ce que je faisais et j’avais 

envie de découvrir le monde. Je suis partie pour le 

Mexique où je donnais des cours de FLE (Français 

Langue Etrangère) à l’université catholique De La Salle 

de Mexico. Au bout de 3-4 ans j’ai commencé à être 

malade, à souffrir de fatigue extrême, de maux de tête 

de plus en plus violents et de vertiges quotidiens. Ne 

trouvant pas de remèdes sur place et n’arrivant plus à 

travailler, je suis retournée en France. Je suis allée à 

mon arrivée chez ma mère (mes parents ayant 

divorcés quand j’avais 17 ans) qui m’a emmenée 

plusieurs fois dans un groupe de prière où on priait 

pour ma guérison. On m’a conseillé là-bas d’aller à un 

rassemblement de louange et guérison.  

J’y suis allée et le 3ème jour, le dimanche 6 mars 2011, 

j’ai vécu une conversion en recevant le corps du Christ 

ainsi qu’une guérison physique et intérieure. Ma vie en 

a été bouleversée, j’étais heureuse, j’avais rencontré le 

Christ, ressenti son Amour, reçu son pardon et je 

l’aimais éperdument. A partir de ce jour j’ai 

cherché à connaître Dieu davantage, à 

travers Sa Parole, Son Eglise, en vivant les 

sacrements régulièrement et j’ai ressenti 

rapidement qu’Il m’appelait à me donner à 

Lui dans le célibat consacré. 

 

J’ai découvert quelques jours plus tard Sainte Thérèse 

d’Avila à travers ses écrits, puis Saint Jean de la Croix et 

je pensais entrer au Carmel, mais je n’ai pas trouvé de 

lieu où j’avais envie de rester. 

Fin juillet 2011 je suis allée à St-Laurent-sur-Sèvre pour 

participer à une session charismatique.  Le 1er août 

j’étais à la basilique à côté du tombeau du Père de 

Montfort, j’ai aperçu le livre L’Amour de la Sagesse 

Eternelle et je me sentais très attirée par ce livre, 

comme si je venais de découvrir un trésor. J’ai ressenti 

ensuite la présence de Marie en moi après avoir 

entendu le nom de ND de la Salette. Je suis tombée en 

larmes sans savoir pourquoi, alors que j’étais heureuse 

et dans une grande paix quelques minutes auparavant. 

Je ne priais pas beaucoup Marie à l’époque, je préférais 

me tourner directement vers son Fils, mais depuis ce 

jour-là, grâce sans doute à l’intercession du Père de 

Montfort, j’ai réalisé que j’avais en Marie une Mère et 

j’ai commencé à me rapprocher d’elle. 
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Pendant toutes ces années, depuis 

ma conversion et jusqu’à 

maintenant, j’ai eu un père 

spirituel qui m’accompagnait dans 

ce que je vivais et qui m’aidait à 

suivre la volonté de Dieu.  

Je suis allée à Lourdes pour la 

première fois en octobre 2011 

pour le pèlerinage du Rosaire puis 

à Ars – La Salette – Le Laus en juin 

2012. En novembre 2012 j’étais au 

Carmel de Marie Vierge 

Missionnaire pour connaître cette 

communauté et voir si le Seigneur 

m’appelait là-bas, puis quelques 

jours à Ars. 

Je ressentais depuis ma conversion un appel à prier pour les prêtres et la 

Providence Divine qui m’a amenée au Foyer Sacerdotal d’Ars-sur-Formans, 

village du St curé d’Ars où je suis restée 1 an et demi en vivant en petite 

communauté avec 4 femmes consacrées. Je donnais des cours de français 

aux séminaristes étrangers, j’aidais à l’accueil des prêtres de passage et à la 

bibliothèque du séminaire.  

 

En août 2013 j’ai fait une retraite ignatienne de 10 jours. J’étais heureuse à 

Ars mais le Seigneur m’a montré qu’Il m’attendait ailleurs, qu’Il voulait que 

je le connaisse davantage à travers l’étude de la Sainte Bible. Je suis allée au 

Studium de Notre-Dame de Vie, à Venasque (84) où j’ai suivi une année de 

Formation à la Transmission de la Foi. Puis ne sachant plus où aller et 

n’ayant plus d’argent pour continuer des études je suis retournée à 

Cherbourg (50) et j’ai cherché du travail. J’ai gardé 3 jeunes enfants 

pendant plusieurs mois, j’allais les chercher à l’école et j’essayais de leur 

transmettre la Foi, à la demande de leurs parents. 
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J’ai commencé à m’engager dans la 

Paroisse de Cherbourg, j’étais 

catéchiste, avec deux groupes 

d’enfants, 2 jours par semaine. J’avais 

aussi la responsabilité d’un groupe 

d’enfants à Mission Thérésienne, où 

nous nous réunissions pour prier pour 

les prêtres. Depuis mon retour du 

Studium de Notre-Dame de Vie j’avais 

dans le cœur le désir de faire connaître 

Dieu et de le faire aimer, en particulier 

à travers l’oraison. Après en avoir parlé 

au curé j’ai proposé aux enfants de 3 à 

5 ans et de 5 à 7 ans des rencontres 

hebdomadaires pour leur faire 

découvrir la prière silencieuse et les 

amener à ouvrir leur cœur à la 

présence de Dieu. C’était un temps de 

grâces où les enfants accueillaient 

l’Amour de Dieu et où ils étaient 

heureux de venir à chaque fois. 

 

Je n’avais plus de travail en 2017 et j’ai 

donné des cours bénévolement dans 

une école hors contrat, la Sainte 

Famille. En septembre 2018 j’ai été 

engagée pour donner des cours à des 

étudiants pour les préparer à des 

épreuves de BTS. 

 

«J’avais dans le 

cœur le désir de 

faire connaître 

Dieu et de le faire 

aimer, en 

particulier à 

travers l’oraison.» 

En juillet 2019 je suis allée à un rassemblement catholique à Monterfil, proche 

de Montfort-sur-Meu. Je me suis arrêtée à l’aller pour visiter la maison natale du 

Père de Montfort et pour prier dans l’église du village. J’avais le désir d’y passer 

depuis quelques années mais n’avais pas eu l’occasion de le faire. A la fin du 

rassemblement, le dernier jour, j’ai rencontré une montfortaine avec qui j’ai 

parlé un peu, lui disant que je ne savais toujours pas où le Seigneur m’attendait. 

Elle est venue vers moi une heure plus tard après l’eucharistie car elle avait reçu 

dans son cœur que le Seigneur lui demandait de venir me chercher, elle 

comprenait par-là que c’était pour m’introduire dans la Compagnie de Marie. 

Elle était aussi surprise que moi, elle a commencé par me 

demander si je connaissais le Père de Montfort, je lui ai répondu 

que L’Amour de la Sagesse Eternelle était mon livre préféré 

après la Bible. Nous avons ensuite beaucoup parlé de la famille montfortaine 

et tout ce qu’elle me disait correspondait à ce que je vivais ou désirais vivre. 

Suite à cette rencontre nous avons échangé nos coordonnées et elle m’a donné 

les contacts montfortains pour faire ma demande de consécration et pouvoir 

rejoindre l’Association Marie Reine des Cœurs. 
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Le Père Pierre Grosperrin (smm) m’a mise en relation avec Sœur 

Chantal Rabier (FdLS) pour préparer ma consécration à Jésus Sagesse 

Eternelle et Incarnée par les mains de Marie. Je suis allée 3 jours à St-

Laurent-sur-Sèvre en janvier et en février pour ces rencontres, puis je 

recevais par mail la suite des enseignements et échangeait avec Sr 

Chantal lorsqu’il nous était impossible de nous réunir. J’y suis 

retournée du 11 au 13 septembre pour la dernière rencontre et la 

consécration qui a eu lieu le dimanche 13 septembre 2020 dans la 

chapelle des Fondateurs à St-Laurent-sur-Sèvre, pendant 

l’eucharistie présidée par le Père Jacques Arrouet (smm). J’ai ensuite 

contacté le Père Arnold Suhardi pour lui manifester mon désir d’être 

membre de l’Association Marie Reine des Cœurs et de vivre le célibat 

consacré en tant que laïque montfortaine. Je fais à présent 

partie de la famille montfortaine, j’en suis très 

heureuse et rends grâce à Dieu pour cela ! ∎ 

«Je suis allée 3 jours à St-

Laurent-sur-Sèvre en janvier 

et en février pour ces 

rencontres, puis je recevais 

par mail la suite des 

enseignements et échangeait 

avec Sr Chantal lorsqu’il 

nous était impossible de 

nous réunir.» 
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par le P. Stephen Holm, associé montfortain 

 

L'Association, - dans le passé elle s'appelait «Archiconfrérie» - est fondée au Danemark 

vers 1940 par un Missionnaire Montfortain, le père Joseph Mesters, - mais elle est ensuite 

évanouie d'elle-même. En 1995, à mon initiative, en accord avec notre évêque ici et le 

Père Général Bill Considine, elle fut refondée au Danemark avec le Bureau du Centre à 

Slagelse, puis à partir de 2011, à Sorø. 

 

L'ASSOCIATION «MARIE, REINE DES CŒURS» 

AU DANEMARK 
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Le premier lundi du mois, la journée internationale 

de prière montfortaine (cf. Montfortain Aujourd'hui 

n° 130.1 & 2), est le jour de réunion mensuelle de 

quelques 30 membres de l'Association vivant au 

Danemark. Nous nous réunissons également le 25 

mars et le 8 décembre. Le premier lundi de 

mai, nous célébrons simultanément la fête 

du Père de Montfort et de la sœur Marie-

Louise de Jésus. 

 

Tous les membres ne participent pas à chaque fois, 

en raison des grandes distances qui existent entre 

certains membres et le lieu des réunions. Pour 

certains, c’est près d’une centaine de kilomètres, 

sans parler des membres des îles Féroé. Si la réunion 

a lieu à la «Maison Montfort» à Sorø, la résidence 

de la Communauté Montfortaine, normalement 

nous commençons nos réunions à 17h dans notre 

chapelle. 

 

Lors de chaque réunion de prière, il y a toujours la Sainte 

Messe, suivie d'une heure de prière. Ces prières sont la 

prière du soir, la Prière Embrasée composée par le Père 

de Montfort pour obtenir des missionnaires [en bref] et 

le chapelet avec l'intention du jour. Après la Messe, nous 

partageons un repas ensemble. Lorsque le temps estival 

nous le permet, nous mangeons dehors, dans le jardin. 

 

Cependant, deux situations particulières se présentent. 

Premièrement, nous vieillissons; deuxièmement, je ne 

suis plus curé de paroisse (jadis je servais dans les 

paroisses danoises de vieille tradition montfortaine : 

Slagelse-Kalundborg-Holbäk) et j’ai moins accès auprès 

des gens. Mais notre page d'accueil: www.montfort.dk 

avec des liens vers plusieurs vidéos et notre site 

facebook «Montfortgruppen» témoignent encore de la 

vie montfortaine dans le Grand Nord.  

 

Souvenez-vous de nous dans vos prières. ∎ 
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Ce Seigneur très haut s’abaisse  

Pour nous élever aux cieux, 

Il vient dans notre bassesse  

Pour nous donner son être glorieux. 

Un Dieu, pour sauver les hommes,  

Trouve un merveilleux secret: 

Il devient ce que nous sommes,  

En nous faisant devenir ce qu’il est. 
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22e CANTIQUE 

 

1. ADMIRONS la Providence 

Qui conduit tout à sa fin, 

Cette suprême prudence 

Et cet ordre souverain 

Qui connaît, règle et dispose 

Fortement et doucement 

Tout jusqu'à la moindre chose, 

Sans aucun dérèglement. 

 

2. Tout l'univers la publie 

En tous les temps et les lieux, 

Toute la terre est remplie 

De son ordre merveilleux: 

Ces saisons qui se succèdent, 

Ces cieux qui roulent toujours, 

Tous ces êtres qui s'entr'aident 

Et s'entreprêtent secours. 

3. Le ver de la conscience, 

Le châtiment d'un péché 

Dont nul n'avait connaissance 

Et qu'on croyait très caché; 

Enfin toute créature 

Nous dit, quoiqu'en se taisant: 

Dieu me conduit, Dieu m'assure, 

Dieu chez moi toujours présent. 

 

4. Cette sagesse étendue 

D'un bout jusqu'à l'autre bout, 

D'un clin d'oeil, d'un point de vue 

Connaît tout et règle tout. 

Elle dispose, elle arrange, 

Mais dans un ordre très beau, 

Depuis le premier archange 

Jusqu'au moindre vermisseau. 
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10. Ne vous mettez pas, de grâce,  

En peine pour votre corps, 

Puisque votre âme surpasse  

Votre corps et vos trésors. 

C’est elle que j’ai remplie  

De mes trésors infinis, 

Comment veut-on que j’oublie  

De la viande ou des habits? 

 

11. Considérez, je vous prie, 

Tous ces oiseaux à milliers, 

Qui n'ont pour leur pauvre vie 

Ni réserves, ni greniers. 

Votre Père charitable 

Fait qu'ils ne manquent de rien; 

Et vous, bien plus estimable, 

Manqueriez de l'entretien ? 

 

12. Quoi ! vous prétendez en maître 

Croître en bien, croître en vertu, 

Vous qui ne pouvez pas mettre 

A votre taille un fétu ? 

Je fais tout sans qu'on y pense, 

Vos efforts sont trop humains 

Tout dépend de ma puissance 

Je tiens tout entre mes mains. 

 

13. Voyez la magnificence 

Des lis des champs et des fleurs, 

Salomon dans sa puissance 

N'avait pas tant de splendeurs. 

S'ils ont ce bel apanage 

Sans travailler, ni filer, 

Vous qui valez davantage, 

Dois-je pas vous habiller? 

5. Sur chaque chose elle veille 

Et les fols n'y pensent pas: 

Sans elle la moindre feuille 

Ne peut pas tomber à bas. 

Elle règle le tonnerre, 

Le vent et la nue en l'air, 

Et la poussière sur terre, 

Et la tempête sur mer. 

 

6. Dieu connaît notre misère, 

Il sait quels sont nos besoins, 

Et comme il est notre Père, 

Il a de nous mille soins; 

Il joint un pouvoir immense 

A sa bonne volonté, 

Mettons donc notre espérance 

En sa suprême bonté; 

 

7. Mais une espérance entière 

En son amour paternel, 

Car il veut qu'on en espère 

Le bien même temporel, 

Tous les biens de la nature 

Dont on se sert tous les jours, 

L'habit et la nourriture 

Et tous les autres secours. 

 

8. Tâchons surtout de comprendre 

Ce grand secret du Sauveur, 

Qu'il est venu nous apprendre 

Par une insigne faveur: 

Espérez en Dieu fidèle, 

Reposez-vous sur le sein 

De sa bonté paternelle, 

Sans penser au lendemain. 

 

9. Évitez l'inquiétude 

Et le trouble des païens, 

Qui font leur première étude 

D'aimer et chercher les biens. 

N'ayant point de foi pour croire, 

Ils pensent à l'avenir: 

Demain, qu'aurons-nous à boire, 

A manger, à nous vêtir ? 
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14. Voulez-vous donc l'abondance, 

Le surcroît du temporel ? 

Premièrement, par avance, 

Cherchez le bien éternel, 

Le Seigneur et sa justice, 

Son royaume et son amour; 

Gagnez par ce sacrifice 

Votre pain de chaque jour. 

 

15. Commencez d'abord par croire, 

Par mettre en Dieu votre appui, 

Par chercher sa pure gloire 

Et par n'aimer rien que lui. 

Puis il fera vos affaires, 

Lui-même vous donnera 

Toutes choses nécessaires 

Et tout ce qu'il vous plaira. 

 

16. Combien de gens misérables 

Parce qu'ils font autrement ! 

Que de malheureux coupables, 

Que Dieu punit justement! 

Ils ne pensent qu'à la terre, 

Mais Dieu maudit leurs travaux; 

Leurs péchés lui font la guerre, 

Dieu les accable de maux. 

17. Suivons l'exemple adorable 

Que nous donne le Sauveur 

Avec sa Mère admirable, 

Et cet abandon de coeur. 

Imitons les saints apôtres, 

Ces modèles de vertus, 

Et l'exemple de tant d'autres 

Sans biens et sans revenus. 

 

18. C'est sur cette Providence 

Que les saints jetaient leurs soins, 

Dieu par sa toute-puissance 

Fournissait à leurs besoins. 

Vivant au jour la journée 

Comme de braves soldats, 

Leur tête était couronnée 

A la fin de leurs combats. 

 

19. Ils suçaient à la mamelle 

De cette mère d'amour 

Le lait d'une âme fidèle 

Et leur pain de chaque jour; 

Ils avaient presque sans peine 

La viande et le vêtement, 

Et la douceur souveraine 

D'un parfait détachement. 

 

20. L'homme est un roseau fragile 

Qui va de soi-même à bas, 

L'homme est un vaisseau d'argile 

Lequel ne durera pas. 

Maudits sont ceux qui s'y fient 

Nous a dit le Saint-Esprit, 

Mais bienheureux qui s'appuient 

Sur Dieu seul par Jésus-Christ ! 

 

21. Il faut que la confiance 

Que vous avez mise en Dieu 

Soit conjointe à la prudence, 

Selon le temps et le lieu. 

Quoique Dieu fasse une affaire 

Et que nous ne fassions rien, 

Il nous faut pourtant la faire, 

Et même y travailler bien. 
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22. Ayons en Dieu notre Père, 

Infiniment libéral, 

Une confiance entière 

Pour tout bien en général, 

Pour la grâce et la lumière 

Du dedans et du dehors, 

Et pour tout bien nécessaire 

Et pour l'âme et pour le corps. 

 

23. Soyez tranquille et paisible 

Dans vos desseins renversés, 

Car le trouble est très nuisible, 

Mais Dieu seul, et c'est assez. 

N'aimez que Dieu, qui vous aime 

Et qui ne vous quitte pas, 

Jetez-vous tout en lui-même, 

Sans trouble et sans embarras. 

 

24. Humiliez-vous sans cesse 

Sous la main du tout-Puissant, 

Reconnaissez sa tendresse 

Et son coeur compatissant. 

Rempli de reconnaissance, 

De paix et d'humilité, 

Vous louerez sa Providence 

En esprit et vérité. 

 

25. Çà, mon âme, soyons sage, 

Fuyons ce monde trompeur, 

Qui n'a que son avantage 

Et son intérêt à coeur. 

Personne ne se soucie 

De l'intérêt du bon Dieu, 

Hélas! partout on l'oublie, 

Ou l'on y pense très peu. 

 

26. Cet intérêt pour la terre 

Ou cette cupidité 

Allume partout la guerre 

Et fait toute iniquité. 

Que cette vengeance est fatale! 

Car elle endurdit le coeur, 

Elle rend l'âme vénale 

Et la plonge en tout malheur. 

27. Cet intérêt diabolique 

Est partout si répandu, 

Que jusqu'à l'ecclésiastique 

En est très souvent perdu; 

Il cache en soi mille épines 

Dont les coeurs sont écorchés 

Et de maudites racines 

De tous les plus grands péchés. 

 

28. D'où vient qu'on voit tant d'offices. 

Tant d'emplois si mal remplis ? 

Pourquoi tant de bénéfices 

Qui sont si mal desservis ? 

Hélas! c'est qu'un mercenaire 

S'est intrus par la clef d'or 

Pour y faire bonne chère 

Ou pour s'y faire un trésor. 

 

29. Cette église est découverte. 

Ses autels sont dédorés, 

Sa muraille est entr'ouverte, 

Ses ornements déchirés, 

Tout est si pauvre et si sale 

Qu'il en fait bondir le coeur; 

Mais voyez après la salle 

Du recteur, ou du seigneur. 
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33. Chassons de nous la nature 

Et la grâce y descendra; 

Méprisons la créature, 

Et le Seigneur y viendra; 

Ne cherchons point notre gloire 

Ni notre établissement, 

Mais la gloire et la victoire 

De notre Dieu seulement. 

 

34. Fuyons la mode commune 

D'un revenu temporel, 

Prenons pour haute fortune 

L'abandon universel, 

Méprisant les niaiseries 

Dont les fols sont occupés, 

Renonçant aux rêveries 

Dont tant de coeurs sont trompés. 

 

35. Jamais d'espérance humaine 

En nos amis ou parents. 

Ni d'espérance mondaine 

Dans les puissants et les grands. 

Dieu seul, Dieu seul et sa grâce 

Et l'affaire du salut. 

Quoi qu'on dise, quoi qu'on fasse, 

Ayons cet unique but. 

 

36. Providence, je me jette 

En votre sein amoureux. 

Si le monde me rejette, 

J'en suis d'autant plus heureux; 

Plus je vois qu'on m'abandonne 

Et plus j'espère de bien, 

Et quand je n'aurai personne, 

Vous serez tout mon soutien. 

 

37. Créatures si trompeuses, 

Retirez-vous loin de moi; 

Vos espérances flatteuses 

Ne m'ont que trop fait la loi. 

Le Seigneur est mon bon Père, 

Jésus est mon cher Sauveur, 

Marie est ma bonne Mère; 

Puis-je avoir plus de bonheur ? 

30. Parmi les pauvres paysans l! 

Que de péchés d'injustice 

Dans les petits et les grands! 

Bon Dieu! quelle diligence 

A chercher le temporel, 

Tandis qu'on n'est qu'indolence 

Pour le salut éternel ! 

 

31. D'où viennent tous ces désordres ? 

(Messieurs, pardon, s'il vous plaît 

Si je le dis sans vos ordres) 

De votre propre intérêt 

L'argent vous mène et promène, 

Sans lui vous êtes de fer, 

L'intérêt partout vous traîne 

Et jusqu'au fond de l'enfer. 

 

32. Amis de Dieu, sans attendre 

Jetons-nous dans l'abandon 

Pour ne nous pas laisser prendre 

Par ces pièges du démon 

Vidons de nous la malice 

Pour avoir le Saint-Esprit, 

Le royaume et la justice 

Dont nous parle Jésus-Christ. 



 

24 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

38. Le Seigneur est ma ressource, 

Mon bien et mon revenu, 

C'est aux dépens de sa bourse 

Que je suis entretenu, 

Comme un oiseau sur la branche, 

Sans penser au lendemain. 

Qu'on ajoute ou qu'on retranche, 

A chaque jour j'ai mon pain. 

 

39. J'ai tout bien en abondance 

Et plus que si j'étais roi, 

La terre est en ma puissance, 

Puisque son maître est chez moi. 

Les riches auront beau faire, 

Il faut qu'ils soient mes fermiers, 

Pour prendre mon nécessaire 

Dans leurs amas de deniers. 

 

40. Hommes d'Église et laïques, 

Si vous méprisez mon sort, 

Je déteste vos pratiques 

Qui vous mènent à la mort. 

Oh! si vous pouviez comprendre 

Mon bonheur et vos malheurs, 

De tous vos biens, sans attendre, 

Vous détacheriez vos coeurs. 

 

41. O secret de Providence, 

O saint abandon en Dieu! 

On vous traite d'imprudence, 

Ou l'on vous connaît très peu. 

Ah! depuis plusieurs années 

Je cours et cherche ici-bas 

Des âmes abandonnées, 

Je n'en trouve presque pas. 

42. Prêtres, allons à la suite 

D'un Dieu pauvre et mort en croix, 

Puisqu'il nous en sollicite; 

Prêtons l'oreille à sa voix, 

Ne pensons qu'à ses affaires, 

Marchons sous son étendard, 

Soyons pauvres volontaires: 

Voilà la meilleure part. 

 

43. Perdons-nous en Dieu, mon âme, 

Sans réserve et pour toujours. 

Attendons, quoiqu'on nous blâme, 

De Dieu tout notre secours; 

N'ayons nulle attache au monde. 

Volons-y comme un oiseau, 

Mais dans une paix profonde 

Et pauvre jusqu'au tombeau. 

 

44. Que nous ferions de merveilles 

Si nous étions détachés! 

Sans travaux presque et sans veilles, 

Nous détruirions les péchés. 

Nous deviendrions apôtres 

Et des hommes merveilleux, 

Dignes d'enseigner les autres 

Et de les conduire aux cieux. 

 

DIEU SEUL. 

« Espérez en Dieu fidèle, 

Reposez-vous sur le sein 

De sa bonté paternelle, 

Sans penser au lendemain.» (C 28,8) 
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MISSIONNAIRES MONTFORTAINS 

 

Tél (+39) 06-30.50.203 ; Fax (+39) 06 30.11.908 ; Viale dei Monfortani, 65, 00135, Rome – ITALIE 

E-mail: rcordium@gmail.com ; http://www.montfortian.info/amqah/ 

 

Bon pèlerinage avec le Verbe incarné, 
l’Emmanuel,  
à travers les frontières du temps,  
comme témoin de la Bonne Nouvelle dans 
le monde d'aujourd'hui. 
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